

México y Chile, los americanos con más resistencia a antibióticos

Eje Central

Noticias

Manuel Lino

08 de agosto de 2023

Fuente original:

<https://www.ejecentral.com.mx/mexico-y-chile-los-americanos-con-mas-resistencia-a-antibioticos/>

Chile y México destacan en el análisis más completo que se ha hecho hasta ahora sobre la carga de la resistencia antimicrobiana en el continente americano como los países en los que este fenómeno es el responsable de la mayor proporción de muertes causadas por infecciones bacterianas.

Según el estudio, que se publica hoy en la revista *The Lancet Regional Health Americas*, ni Chile ni México destacan por tener un alto número de muertes por infecciones, cosa que sucede sobre todo en países de menores ingresos como Haití y Bolivia, pero entre las muertes por infección que sí se producen, en Chile el 12.9 % se debe a que las bacterias infecciosas han desarrollado resistencia a los antibióticos, y en México esto sucede en el 12.3 % de los casos.

Para comparación, el promedio de la región es que 10.4 % de las muertes por infección sean ocasionadas por bacterias resistentes a los antibióticos, y México y Chile son los únicos países que rebasan el 12 %. Por otra parte, Canadá, con 7.3 %, y con Haití, con 7.4 % son los pesos con menos muertes por esta causa.

Aun así, los países con más muertes por bacterias resistentes por cada cien mil habitantes fueron Haití, Bolivia, Guatemala, Guyana y Honduras, mientras que los que menos tuvieron en comparación con su población fueron Canadá, Estados Unidos, Colombia, Cuba, Panamá, Costa Rica, Chile, Venezuela, Uruguay y Jamaica.

La investigación generó información de 35 países, 23 patógenos bacterianos y 88 combinaciones distintas de patógenos y medicamentos. En conjunto, se detectó que en 2019 en América 569 mil muertes se relacionaron con la resistencia bacteriana a los antimicrobianos.

En México, el 20.1 % (alrededor de 149 mil) de las muertes totales de ese año estuvieron relacionadas con infecciones bacterianas.

Los autores de la investigación recomiendan a los países de la región en general que mejoren sus estrategias y políticas de prevención de infecciones; sin embargo, para Chile y México en particular dicen que "podrían beneficiarse de una vigilancia y administración antimicrobiana más estrictas".